



Journal des Aydes

Édition 2025-2026 - #1



LE JOURNAL FAIT SA RENTRÉE :
NOUVELLE ÉQUIPE, NOUVELLE VIBE !

News des Aydes



Nos lutins-reporters en herbe :

Enéa MARGOT, Joseph EMONET et Raed KORICHI

page 5

page 6

page 7

page 8



Rejoignez-nous
sur les réseaux
sociaux

Blois : une plaque commémorative pour les abus sexuels dans l'Église.

Le diocèse de Blois a organisé le 15 octobre un temps fort consacré à la protection des personnes vulnérables et à la reconnaissance des victimes d'abus sexuels commis dans l'Église.

L'événement s'est conclu par le **dévoilement d'une plaque mémorielle** dans l'église Saint Vincent en présence de **Mgr Francis Bestion, évêque de Blois, et du directeur diocésain de l'enseignement catholique.**

Ce moment s'inscrit dans la continuité des actions engagées par l'Église catholique depuis la **publication du rapport Sauvé (CIASE) en 2021**, qui a mis en lumière l'ampleur des abus sexuels commis depuis 1950.

UN TRAVAIL COMMUN « IL N'Y A PAS ENTRE JUSTICE, D'OMERTÀ » ASSOCIATIONS ET ÉGLISE

L'après-midi a débuté par une **table ronde** réunissant des représentants de la justice, des associations d'aide aux victimes et des responsables de l'enseignement catholique.

Les échanges ont porté sur plusieurs thèmes : la libération de la parole des victimes, souvent freinée par la peur de ne pas être cru ; la coordination nécessaire entre les associations, la justice et la médecine ; la formation des personnels éducatifs et religieux à la prévention et à l'écoute.

Les intervenants ont rappelé que **le classement sans suite d'une plainte ne signifie pas que la parole de la victime n'est pas reconnue**, mais souvent qu'il manque de preuves suffisantes. Cependant, ce type de décision reste douloureux pour les personnes concernées.



DES ENGAGEMENTS CONCRETS DU DIOCÈSE

Mgr Bestion a présenté le programme **“3PF” (Protection des Publics Fragiles)**, mis en place dans le diocèse. Il prévoit **des formations** pour les enseignants, **des journées pédagogiques de prévention**, ainsi que la signature d'une **charte de bientraitance**. Lors de la rencontre, l'évêque et le procureur ont signé la **“charte des bénévoles”**, qui officialise la transmission systématique de tout signalement au parquet. Cette démarche marque **une collaboration renforcée entre l'Église et la justice civile**. « L'Église ne veut plus gérer ces situations seule », a déclaré Mgr Bestion. **« Notre responsabilité est de protéger, d'écouter et de signaler ».**

UN GESTE DE RECONNAISSANCE...

...qui vise à reconnaître publiquement les souffrances vécues et à affirmer l'engagement du diocèse dans **une démarche de transparence et de réparation**.

Le Lycée Notre-Dame des Aydes a ouvert ses portes... et, peut-être, une porte de plus sur votre avenir.

Samedi 13 décembre 2025, le Lycée Notre-Dame des Aydes, à Blois, a accueilli son **56^e Forum Infos – Carrières – Orientation**. Comme chaque année, cet événement majeur a réuni élèves, parents et professionnels autour d'un objectif : **faire des jeunes plus sûrs d'eux et plus sûrs de leurs choix**.

Le rendez-vous

tôt pour

réparer son avenir

et jamais trop tard pour affiner son projet.

comprendre les études possibles...

Toutes ces questions, les jeunes se les posent, souvent avec stress, parfois avec impatience. Le forum de l'orientation a justement été créé pour y répondre.

Pendant toute la matinée, élèves, parents et professeurs pourront **rencontrer des professionnels, des étudiants, des écoles, des filières de formation** : autant d'interlocuteurs prêts à **partager leur expérience, présenter leur parcours et expliquer les débouchés de leur métier**.

Ce forum n'est pas une conférence théorique : **c'est un lieu vivant**, où l'on peut poser toutes les questions, même celles qu'on n'ose pas formuler en classe. C'est aussi l'occasion de **découvrir des carrières dont on ignore parfois l'existence**.

Ce forum est aussi un moment fort dans la vie du lycée : **un espace d'écoute, de conseils et d'ouverture**, conçu pour accompagner les jeunes dans un monde qui change vite.

Que l'on soit déjà sûr de son choix ou totalement perdu, ce rendez-vous est fait pour tout le monde. Il peut confirmer une vocation, déclencher une nouvelle ambition ou simplement offrir une vision plus nette de ce que l'avenir peut offrir.



- **Ouvrir son horizon** : découvrir des métiers concrets, des formations variées, des possibilités parfois insoupçonnées.
- **Comprendre les parcours** : savoir ce qu'impliquent réellement les études, les spécialités, les prérequis et les perspectives.
- **Échanger directement avec des professionnels** passionnés, des étudiants motivés, des représentants d'écoles qui connaissent le terrain.
- **Gagner confiance** : chaque discussion aide à clarifier ses envies, à valider une idée ou à en faire naître une nouvelle.
- **Construire un projet personnel** : pas celui que l'on imagine pour vous, mais celui qui vous ressemble.

Marie, qui venaient découvrir notre environnement scolaire.

“C'est comment, le lycée ?” Nos élèves répondent aux élèves de 3e.

Ils ont pu faire le tour de plusieurs endroits clés : les salles de spécialités, la salle d'arts plastiques, le CDI (Centre de Documentation et d'Information), la cafétéria.

Nous leur avons aussi montré où se trouvaient les bureaux administratifs pour qu'ils puissent facilement se repérer et ne pas se sentir perdus. **Ils ont aussi assisté brièvement à des cours de Seconde, de Première, et même de Terminale !**



Après la visite, **ils ont pu poser toutes leurs questions**, et nous y avons répondu avec plaisir. Ils ont également reçu des informations sur les **futurs voyages**, les **Journées de l'Élégance**, l'opération **Octobre Rose**, et l'usage du **numérique**.

Cette rencontre a été très enrichissante. Les élèves de Sainte-Marie étaient vraiment curieux et attentifs, ce qui a rendu la visite très intéressante, pour eux comme pour nous !

*D'autres collégiens de **Notre-Dame des Anges de Vineuil, Saint-Joseph de Mer, Saint-Charles et Saint-Vincent de Blois** ont aussi été reçus dans nos murs.*

“Nous sommes ravis de les avoir accueillis et de leur avoir donné un premier aperçu de la vie dans notre lycée !”

Partez à la chasse aux Open-badges !

Le lycée lance les **Open Badges**, une distinction numérique sécurisée pour valoriser officiellement **vos talents invisibles au parcours scolaires** (engagement, esprit d'équipe, tutorat...)



Ces badges peuvent être **très intéressants pour votre orientation Post-Bac et le monde professionnel**.

Engagez-vous sur des thèmes comme "TUTO" ou "SOLIDAIRE", **rassemblez des preuves**, et **affichez ensuite vos réussites** (avec un QR Code) sur votre CV et LinkedIn !

Votre motivation est désormais reconnue !



OCTOBR

Mobilisation du lycée

par Enzo MIRCO, Joseph MIRCO, Lucas MIRCO,
élèves de la Classe Médias

Dans le cadre de l'opération nationale *Octobre Rose*, un bel élan de solidarité a parcouru l'établissement faisant l'objet d'un investissement de l'équipe éducative et des élèves.

Pour soutenir *La Ligue*, l'association de lutte contre le cancer et de sensibilisation au dépistage du cancer du sein, **l'opération, lancée par Mme Parou** (professeur de physique-chimie récemment en retraite) a été **reprise par Mmes Bataille et Catroux**. Plusieurs actions ont ainsi été mises en place pour informer et **sensibiliser les jeunes** à cette cause.

Au programme cette année

Ce programme s'est construit à partir d'un **ensemble de ventes caritatives**. En plus de la traditionnelle **vente d'objets cousus par les professeurs** en juin dernier, les élèves de Terminale organisent une **vente de bonbons et de gâteaux** les mardis et jeudis après-midi. Certains élèves se sont pris au jeu et ont participé à la vente et à la **fabrication des gâteaux**.



Cette année **Octobre Rose** durera tout **le long de l'année scolaire** et sera très **présent durant les temps forts** comme **le Forum de l'Orientation ou les Portes Ouvertes**.



Retrouvez-nous pour des ventes de cartes de Noël **le samedi 13.12 à partir de 9h00 au CDI à l'occasion du Forum de l'Orientation !**

*Vente de petits lapins en crochets (spécial St Valentin 🐰)
le samedi 24 janvier lors de la journée porte ouverte !*

Parés pour la classe de

Lundi 29 septembre, les élèves de seconde de la classe de défense du lycée Notre-Dame des Aydes se sont retrouvés pour une **réunion de lancement de l'année**. **Monsieur Carrard** a présenté en globalité les activités prévues au cours de l'année. Au programme :

- **Un voyage à Phalsbourg** sur les traces de sites de la guerre de 1870 et visite de 1er régiment d'hélicoptère de combat.
- **Une sortie à Paris au Val de Grâce.**
- **Une journée à Angers avec une visite du musée du Génie et de l'UCO** (l'université catholique de l'ouest à Angers)
- **Les cérémonies commémoratives** du 11 novembre et du 8 mai

La promotion des secondes de la Classe de Défense du lycée NDA devant le drapeau de la Croix de Guerre.

Les élèves ont, par la suite, formé des binômes, avec pour mission de réaliser un panneau explicatif sur **l'histoire d'anciens élèves du lycée ayant participé à la Première Guerre mondiale**.



Une sortie mémorable avec la Classe Défense

par Iyann JEONG et Joseph DUPRÉ LA TOUR, élèves de Seconde

“Porter le drapeau, c'est représenter notre pays, notre histoire et ceux qui se sont battus pour nos valeurs”
témoignage d'un élève de Seconde.

Jeudi 25 septembre 2025, nos élèves de l'option Classe Défense du lycée Notre Dame des Aydes ont eu l'honneur d'assister à **une cérémonie officielle organisée en l'honneur des Harkis**.

Cette commémoration s'est tenue en présence de **représentants militaires, de porte-drapeaux, d'anciens combattants et de personnalités locales**.

Un moment fort en émotion et en symboles, qui a permis aux élèves de **mieux comprendre le sens de l'engagement, du devoir de mémoire et des valeurs républicaines**.





élèves de la Classe Médias
Le lycée NDA se lance dans un ambitieux projet **Éco-délégués**, sous l'animation de **Madame Betmon**, professeure de SVT, référente du projet !

Les éco-délégués s'engagent à mener des actions claires pour la **sensibilisation du lycée à l'écologie**, tout au long de l'année.

Un programme riche et diversifié attend ces élèves, avec notamment **une sortie au centre de tri de Parçay Meslay (37)**, **un projet de système de tri optimisé pour le lycée** ou encore **la "Semaine Éco"**, dont le but est de faire des petits gestes au quotidien, qui deviendront nos nouveaux automatismes, tout comme **la plantation d'arbres qui, en collaboration avec l'ONF (Office National des Forêts)**, sera l'action phare de l'année !

LES ÉCO-DÉLÉGUÉS

Les éco-délégués de chaque classe seront les porte-paroles auprès de tous les élèves, afin qu'ils puissent **s'intéresser à l'écologie** en faisant des gestes **pour notre planète, car l'écologie, c'est l'affaire de tous !**

*L'écologie,
c'est l'affaire
de tous !*

Le grand projet de cette année de mollesse continue à tenir son rang de grande



L'idée étant de rassembler le plus d'élèves possible du lycée pour **danser ensemble sur une chorégraphie simple, sur une musique des Black Eyed Peas** et célébrer ainsi la fin de l'année et le projet mené par le lycée. Il s'agit de créer **un moment de forte cohésion** et montrer que **défendre l'environnement peut aussi être synonyme de plaisir et de convivialité**.

Il s'agit de créer un moment de forte cohésion et montrer que **défendre l'environnement peut aussi être synonyme de plaisir et de convivialité**.

Le lycée NDA rassemblera ainsi tous les élèves qui souhaitent participer à l'événement.



Culture et Vous ...à Blois

par Chloé BOURNON, élève de la Classe Médias

Le Lycée Notre-Dame des Aydes est fier de son rôle d'acteur local engagé en faveur de Blois.

Notre soutien au dynamisme culturel se manifeste par la promotion active des grands rendez-vous, comme **les Rendez-vous de l'Histoire**, mais aussi **le festival bd BOUM**, et autres actualités locales, dont nous affichons les informations clés dans l'enceinte du lycée.

Cet engagement est **renforcé par notre Classe Médias et Communication**. Ces élèves transforment l'événement en **un terrain d'apprentissage unique** en réalisant des reportages et interviews sur place, assurant ainsi **un relais médiatique concret et pédagogique pour faire rayonner la culture blésoise**.

Zoom sur... le festival Bd BOUM

Cette année encore, **le festival Bd BOUM** a été un superbe rendez-vous culturel pour tous **les amateurs du neuvième art** !

Entre **les rencontres passionnantes avec plus de 200 auteurs**, **les expositions exceptionnelles** et l'**ambiance chaleureuse**, le festival de Blois a tenu toutes ses promesses. C'est l'événement idéal pour **célébrer la bande dessinée dans tous ses états** !



B.D. **Madeleine Riffaud, Résistante,*** dont il est l'illustrateur. Il a également réalisé **l'affiche du festival bd BOUM 2025**. *Toute la série est disponible au CDI du Lycée !

Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition toute aussi enrichissante !

Rendez-vous dans le prochain numéro :

- un reportage **au Mont Saint-Michel** pour la retraite spirituelle ;
- la béatification de **Victor Dillard** à Notre-Dame de Paris ;
- des carnets de **voyages** à travers l'Europe ;
- des interviews en direct **des journées portes ouvertes**.